

Redacción: Francos Rodríguez, 5. - Teléfono 43981 - Año I. Núm. 4 - Madrid, 30 de julio de 1936

LA MUJER EN LA LUCHA CONTRA EL FASCISMO

Alrededor de la mujer española han hecho las gentes de sacristía una leyenda sucia. A la mujer española se la ha presentado con un espíritu egoísta zafio y repugnante. Para esas gentes, que en el fondo odian a la mujer, ésta no tiene otra misión que la de coser calcetines y empujar carne de esclavitud. Nada más falso que esta leyenda.

La mujer española ha tomado parte en todas las luchas que el pueblo ha llevado a cabo por su libertad.

Tres nombres: Agustina de Aragón, Mariana Pineda, Aida Lafuente, y ahora los miles y miles de heroicas milicianas que van a jugarse la vida por la libertad, por el ideal de ellas y de sus padres, hermanos, maridos y novios. Cualquiera que haya tenido ocasión de presenciar el desfile de una compañía de estas heroicas mujeres no lo olvidará jamás. No puede olvidarlo si en su corazón existe un átomo siquiera de humanidad y de amor a España y a su pueblo.

Las mujeres van al frente y no sólo a prestar servicios como enfermeras u otros secundarios, sino a empuñar el arma, a combatir en primera línea contra el fascismo.

También es de destacar la conducta no menos heroica y abnegada de las que prestan servicio en la retaguardia como enfermeras, cocineras, encargadas de la limpieza, etc.

A la vista de tanto heroísmo femenino, no podemos menos de recordar a las mujeres de la Unión Soviética, libertadas de la esclavitud sexual y social por la revolución del 17, y entregadas hoy en grandes masas a los arriesgados ejercicios del paracutismo.

Decididamente, el valor no es hoy sólo privilegio de los hombres.

Una columna malagueña entra victoriosa en San Roque

Una columna malagueña entró victoriosa en San Roque, a todo tren, cayendo en la lucha el alcalde y juez nombrados por los facciosos. También cayeron numerosos fascistas, que luchaban con los sediciosos. En la refriega se distinguió el cabo de Asalto Navas, que se ha ofrecido, si la Aviación coopera, para tomar a Línea.

Al recibir una máquina —un cañón, una ametralladora, un fusil— es necesario comprenderla bien y tomar de ello todo lo que sea capaz de dar

VOROCHILOV.

Para cualquier trabajo colectivo se requiere sobre todo una perfecta organización y una disciplina firme. Esto es tanto más importante cuando se trata de una empresa militar. En este caso los elementos que forman el ejército tienen que sentirse partes de un todo sólidamente unido. La compenetración entre el mando y los que han de ser ejecutores de sus órdenes debe ser absoluta. La dirección ha de estar segura de que sus órdenes van a ser cumplidas sin vacilaciones.

Sin esta unidad entre el mando y los combatientes, es decir, sin organización y disciplina las victorias son mucho más dolorosas, y el desgaste de energías infinitamente mayor.

En el caso concreto de las relaciones entre nuestras milicias y el mando militar no puede surgir ningún problema. De un lado tenemos a los responsables de las Milicias. Estos son obreros, militantes de las organizaciones de clase que por su abnegación, por su historia y por sus condiciones cuentan en todo momento con la confianza y el cariño de sus compañeros de lucha. Tenemos además el mando técnico militar formado por jefes y oficiales que han sido fieles a sus juramentos de defender la República y de defender las leyes que se ha dado el pueblo. Estos militares luchan a nuestro lado, combaten contra los señoritos degenerados, vendidos a los billetes de March. Estos militares merecen y tienen todo el afecto del pueblo y son una garantía para las milicias populares que luchan con ellos en el frente.

Es justo que sea así. Una misma causa les une: defender la República contra el fascismo. Y un objetivo de enorme importancia les es común: conseguir para España un régimen de libertad y progreso, sin la amenaza de contrabandistas y generales vendidos.



EL CAMARADA CASTRO, COMANDANTE ANTE-JEFE DEL 5.º REGIMIENTO

El auxilio a las familias de los milicianos

El Ayuntamiento madrileño, al esfuerzo máximo que está haciendo en favor de las familias de las Milicias, espera, como correspondencia, que éstas tengan la serenidad suficiente para no dejarse influir por rumores ni bulos de ninguna especie, puesto que el Ayuntamiento hace cuanto está de su parte para suplir las deficiencias que lógicamente se producen en los grandes repartos que efectúa.

Es necesario que los que están en las colas no se dejen influir por los absurdos rumores que lanzan los enemigos del régimen, que sólo tienden a perturbar la labor que se realiza en beneficio de las familias de los combatientes.

El Ayuntamiento, en su deseo de que los familiares de los defensores de la República sufran las menores molestias, ha dispuesto que el reparto de bonos que para las expresadas familias se venía haciendo por las organizaciones obreras se continúe verificando por las mismas, pero, a partir de hoy, miércoles, los bonos, en vez de ser en especie, serán representativos de metálico, para que cada familia pueda adquirir, mediante la entrega de los mismos, los géneros que prefieran en los establecimientos al detall en donde habitualmente se surten, evitándose de este modo la formación de las colas, con todos sus inconvenientes de molestias y pérdidas de tiempo.

Los porteros madrileños abren una suscripción que encabezan con mil pesetas

La Junta directiva de la Sociedad de Porteros de Madrid y sus Contornos pone en conocimiento de sus afiliados que ha tomado el acuerdo de abrir una suscripción para socorrer a las familias de los camaradas que están luchando contra el fascismo, encabezándola con 1.000 pesetas.

Todo aquel asociado que quiera aportar alguna cantidad, puede hacerlo en nuestro domicilio social, a cualquier hora del día o de la noche, por tener en estos momentos montado un servicio permanente.

El vecindario del Puente de Vallecas rivaliza en la creación de servicios de asistencia social

Hemos recibido noticias de la gran obra de asistencia social que vienen realizando los vecinos de la populosa barriada del Puente de Vallecas, y con objeto de contemplarla de cerca, hemos visitado diversos establecimientos instalados en la mencionada barriada.

El primero ha sido el Hospital de sangre, donde trabaja la Asociación de Mujeres Antifascistas, bajo la dirección de

su secretaria, compañera Luisa Moreno, que han organizado, además del mencionado Hospital de sangre, unos Comedores de niños, subvencionados generosamente por el Ayuntamiento de Vallecas, a los que cotidianamente asisten 50 niñas y niños, hijos de los heroicos milicianos del Frente popular que se encuentran luchando en los diversos puntos donde se ha entablado pelea con los militares y fascistas traidores al régimen.

El trato que estos pequeños reciben es verdaderamente admirable, encontrándose todos ellos plenamente satisfechos de él. Al frente de la gerencia de estos Comedores figura al camarada Pedro Nevares, oficial de Correos, que se desvive por atender a los pequeños comensales con el esmero que merecen.

Desinteresadamente, se ha encargado de las cocinas el compañero Juan Domingo, propietario del restaurante La Mezquita,

Del Ejército no vuelve a casa ni un solo soldado rojo que no sepa leer y escribir. VOROCHILOV.

que, abandonando sus propios quehaceres, se dedica íntegramente, al igual que el resto del personal, a las atenciones que el comedor infantil exige.

El Ayuntamiento de Vallecas, a cuyo frente se encuentra nuestro camarada Amós Acero, coadyuvando a esta plausible obra, repartió durante cuatro días consecutivos víveres para nueve mil familias necesitadas, por un valor de 100.000 pesetas.

Al frente del Hospital de sangre se encuentran los doctores Pedro Burgueño, Luis Sánchez, Luis de Frutos, Fernando Moltó, Rodríguez Sastre y Cenamor, que, ayudados valiosamente por un equipo de enfermeros y practicantes, asisten con interés y minuciosidad dignas de todo elogio a todos aquellos camaradas que precisan de ella. Como quiera que muchos de los médicos querían acudir al frente de combate y realizar en él una labor de más actividad, ha sido preciso crear un equipo sanitario móvil para poder personarse en el tiempo más breve en los lugares de lucha en que sea más necesaria su presencia.

En resumen: la impresión que hemos sacado de nuestra visita ha sido la de hacernos ver una vez más lo capacitado que se encuentra el proletariado para hacer frente a los momentos de más adversidad, así como para crear, sin ayuda extraña alguna, cuantas instituciones de beneficencia y asistencia social precisan las clases populares.

En todos los campamentos de milicianos del pueblo debe ser leído y criticado colectivamente

Miliciano que gana el grado de teniente

Por el Gobierno han sido entregadas las dos esirellas de teniente al batallador socialista Enrique Punte, organizador de las milicias de su partido y que viene luchando con denuedo al frente de una sección de las Juventudes Socialistas en la Sierra del Guadarrama.

El miliciano que después de fusilado se presentó en el Hospital de sangre

El miliciano que, según ayer informamos, se presentó en el hospital de sangre después de haber sido fusilado por los rebeldes del Alto del León, se encuentra, afortunadamente en estado satisfactorio; no importa la mucha sangre que perdió. Antes de ser recogido por los nuestros necesitó recorrer arrastrándose siete kilómetros. Hoy podemos decir su nombre. Se llama José Lorente Granedo y es afiliado de la Sociedad de Tramoyistas.

Sabemos que le han visitado sus padres y que tiene otro hermano combatiendo por la causa de la libertad.

Más millones en poder de los frailes

Barcelona, 28 (10 noche).—Elementos del Ateneo Republicano de Gracia efectuaron un registro en el convento de las hermanas Carmelitas y hallaron valores que pasan de los dos millones de pesetas. El comisario general de Orden público ha hecho pública la relación de efectos encontrados.

En el domicilio del ex general Mola se encuentran dos fusiles

En la calle de Miguel Angel, 14, domicilio del ex general Mola, se ha practicado un registro, encontrándose dos fusiles, algunas armas antiguas y libros.

Tres detenciones sensacionales

LA ESPOSA Y LA HIJA DEL GENERAL BARRERA Y LA ESPOSA DE RUIZ DE ALDA DETENIDAS POR LA POLICIA

La Policía detuvo anoche en Madrid, por orden superior, a la esposa y a la hija del general Barrera. También detuvo a la esposa del fascista Ruiz de Alda, en cumplimiento de órdenes especiales que se le habían encomendado.

Las detenidas fueron trasladadas a la Dirección general de Seguridad.

Muere el traidor amaestrado Madariaga

Anoche se supo en Madrid que en un choque habido cerca de Escalona (Toledo) entre fascistas y campesinos, halló la muerte el diputado cedista D. Dimas Madariaga. No es necesario advertir que éste figuraba en el grupo fascista.